

NEWSLETTER

Les jeunes tisserands de la paix
dans les régions transfrontalières
du Gabon, Cameroun et Tchad



Février 2022

Visite de la RC Gabon à Oyem



Madame Savina AMMASSARI, Coordinatrice Résidente du Système des Nations Unies au Gabon, en provenance du Cameroun le 14 février 2022, a rendu visite à l'équipe de l'Unité de gestion du projet « les Jeunes, tisserands de la paix dans les régions transfrontalières du Gabon, Cameroun et Tchad » basée à Oyem, chef-lieu de la province du Woleu-Ntem.

Il convient de relever que l'Unité de gestion du projet constitue le premier bureau décentralisé au Gabon d'une entité des Nations Unies hors de Libreville, la capitale. Occasion pour Madame AMMASSARI de visiter le siège où l'équipe travaille désormais en présentiel avec pour objectif de s'imprégner des conditions de travail et s'enquérir des défis opérationnels et logistiques auxquels elle est confrontée au quotidien.

La Coordinatrice Résidente s'est réjouie de l'environnement de travail de l'équipe. Le point sur l'état d'avancement du projet au niveau des trois pays a été fait, articulé autour des réalisations, les résultats obtenus à date les défis et les perspectives.

Madame AMMASSARI s'est dit agréablement surprise des résultats

obtenus en dépit des difficultés réelles et a réaffirmé son engagement et sa détermination à tout mettre en œuvre à son niveau pour la réussite du projet et l'atteinte des objectifs en général et au Gabon en particulier.

L'équipe est constituée de 7 personnes notamment le Coordonnateur du projet, le spécialiste de Suivi-Evaluation, la Chargée de la communication, l'expert en entrepreneuriat social, le spécialiste IT, l'Assistant administratif et le chauffeur.



Suite de la formation des tisserands de la paix du Cameroun



La deuxième série de formation des jeunes tisserands de la paix a eu lieu du 14 au 20 février 2022 dans les régions Sud et Extrême Nord du Cameroun, avec cinq ateliers organisés en présentiel.

Au total, 152 jeunes hommes et femmes, âgés entre 18 et 35 ans ont pris part à ces sessions de formation à Kaélé (60), Yagoua (35) et Kye-Ossi (57), sous la conduite des formateurs formés l'année dernière et déployés pour former en cascade les tisserands de la paix dans les localités couvertes par le projet.

L'objectif de ces sessions de formation est de renforcer les connaissances et compétences des participants pour les rendre aptes à conduire leur mission avec efficacité en tant que tisserands de la paix. Cette deuxième série porte à 436 le nombre de tisserands déjà formés sur 900 attendus au Cameroun.

En guise de rappel, ces sessions de formation en cascade ont pour contenu les différents modules suivants : Concepts de paix, conflit, droits humains ; Prévention et gestion des conflits par les moyens de la médiation ; lutte contre la radicalisation et l'extrémisme violent des jeunes ; lutte contre la violence basée sur le genre ; lutte contre la criminalité environnementale et faunique ainsi que des trafics illicites (traite de personnes, drogues et armes à feu) ; la communication sur les risques et l'engagement communautaire (RCCE) face au COVID 19; Connaissance du Mécanisme d'alerte rapide d'Afrique centrale (MARAC). Ces modules techniques sont complétés par des modules sur les compétences des tisserands de la paix y compris l'organisation de

leur travail dans leurs communautés (planification, mise en œuvre, suivi et supervision des activités) et la mobilisation communautaire.

Dans une expérience pilote, les participants de Kye-Ossi ont également bénéficié d'une orientation supplémentaire d'une part sur le « Mind Education », qui a pour objectif de changer les mentalités à tous les niveaux de la couche sociale et d'autre part sur les 7 habits de « l'arbre de confiance », qui leur permettra de renforcer leur confiance afin de mieux intervenir sur le terrain comme tisserand de la paix.



Démarrage de la formation des tisserands de la paix au Tchad



Du 28 février au 02 mars 2022 la première série d'ateliers de formation des tisserands de la paix dans les provinces du Mayo-Kebbi Est et Mayo-Kebbi Ouest.

Un total de 290 jeunes, parmi lesquels 208 hommes et 84 femmes, sur les 650 sélectionnés au Tchad ont pris part à cette première série articulée autour de huit ateliers dans les localités de Pala, chef-lieu de la province du Mayo-Kebbi Ouest et de Fianga Chef-lieu du département de Mont illi, Province du Mayo-Kebbi Est. Au terme de ces ateliers, ces jeunes hommes et femmes, qui ont initialement manifesté leur disponibilité et leur engagement à servir leurs concitoyens, dans un esprit essentiellement de bénévolat, disposent désormais d'outils et de compétences nécessaires pour jouer avec efficacité leur rôle d'acteurs dans la consolidation de la paix dans leurs communautés et la prévention de l'instabilité liée notamment aux trafics illicites.

es régions frontalières du Tchad avec le Cameroun, particulièrement la région du Mayo kebbi Ouest, connaissent des facteurs de conflits et d'instabilité, notamment en raison de la présence de groupes armés, la persistance de conflits intercommunautaire, les trafics transfrontaliers (drogues, armes) et autres formes de criminalité.

Cette importante activité de renforcement des capacités des jeunes a été saluée par les autorités administratives locales, notamment le Gouverneur de la province du Mayo Kebbi Ouest qui a procédé au lancement officiel de la formation dans la localité de Pala.

S'exprimant sur l'importance de former et éduquer

les jeunes à la préservation de la paix et à la lutte contre toutes formes de violence ou de criminalité, le Gouverneur a déclaré que la mise en œuvre du projet « Les jeunes, tisserands de la paix dans les régions transfrontalières du Gabon, Cameroun et Tchad » est une réponse aux préoccupations du gouvernement de son pays.



Suite mission d'évaluation et cadrage de la formation en entrepreneuriat social au Cameroun et Tchad



L'expert en entrepreneuriat social du projet déployé par le partenaire WPDI (Whitaker Peace and Development Initiative) a effectué une mission du 14 au 18 Février dans les sites du Sud du Cameroun (Ambam, Abang-Minko et Kye-Ossi) et du 21 au 27 février 2022 dans les régions de Pala, Binder, Fianga et Gounou Gaya au Tchad.

Cette mission avait pour but de comprendre l'écosystème entrepreneurial social et solidaire et de réaliser une étude diagnostic sur les besoins réels en termes de formations et d'accompagnement technique des communautés visées par le projet.

Les visites de prise de contact auprès des autorités locales et les rencontres avec les jeunes leaders communautaires ont permis de présenter les objectifs et résultats attendus par cette étude de terrain, ainsi que le processus de mise en œuvre global du volet entrepreneuriat social.

De ces rencontres, il ressort que les autorités locales connaissent le projet et encouragent la mise en œuvre le plus tôt possible du volet entrepreneuriat social dans leurs zones administratives respectives ; elles espèrent que ce volet entrepreneuriat contribuera au développement local et impactera positivement les conditions de vie des bénéficiaires directs du projet et indirectement celles des communautés touchées. Elles souhaitent que des dispositions soient prises pour minimiser les risques liés au financement des projets portés par les jeunes.

Les jeunes ont également manifesté leur enthousiasme et sollicitent une augmentation du nombre de jeunes à former à la création d'activités génératrices de revenus. La mise en œuvre du volet entrepreneuriat social du projet vise la réduction du chômage et l'autonomisation des jeunes à travers la formation et l'accompagnement de 160 porteurs d'entreprises sociales à base communautaire.





Bureau Régional pour l'Afrique Centrale
Rue Charles Bindzi
Dragages en face entrée SNH
BP: 12909, Yaoundé-Cameroun

<https://fr.unesco.org/fieldoffice/yaounde>
Facebook: UNESCO Yaounde
Youtube: UNESCO Yaounde
Twitter: UNESCOYaounde